
月・日
(予定)

NO 議　員　名 頁

１ 日 暮 俊 一 １

２ 内 田 美恵子 ２

３ 木 村 得 道 ３

４ 海 津 にいな ４

５ 岩 井 康 ５

６ 野 村 貞 夫 ６

７ 飯 塚 誠 ７

８ 江 川 克 哉 ８

９ 早 川 真 ９

１０ 佐々木 豊 治 １０

１１ 椎 名 幸 雄 １１

●質問方式は全て一問一答です。

●発言順序は抽せんにより決定しています。

●質問時間は３０分です。答弁の時間は含みません。

●一問一答での質問の区切りは　　 　　で表示しています。

※傍聴の際は裏表紙の注意事項を御覧頂き、他の傍聴者の御迷惑とならないよう

  お願いします。

一　般　質　問　要　項

令和５年第２回定例会

会　　　派　　　名

６．１２
（月）

清 風 会

日 本 共 産 党

日 本 共 産 党

公 明 党

会 派 に 所 属 し て い な い 議 員

無 所 属 フ ォ ー ラ ム

６．１３
（火）

あ び こ 未 来

公 明 党

無 所 属 フ ォ ー ラ ム

清 風 会

あ び こ 未 来



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 手賀沼の水管理について 　市　　　長

治水行政 ア. 通年管理 （部　　　長）

イ. 大雨予想（予告）時管理

大綱２ (1) 布施（土谷津）地区の道路新設及び改良工事 　市　　　長

道路行政 について （部　　　長）

ア. 久寺家地区への接続部分道路改良工事の進捗

状況

イ. 柏市側の整備状況

大綱３ (1) 手賀沼花火大会への対応について 　市　　　長

観光行政 ア. 観光客の受け入れ体制 （部　　　長）

イ. 道路規制や人流のコントロール

大綱４ (1) 水の館や親水広場周辺の駐車場整備について 　市　　　長

環境行政 あらたな用地の確保を考えるべきと思うがど （部　　　長）

うか

【一問一答】　　  清 　風　 会　　     日　暮　俊　一　議員

要　　　　旨

－１－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 手賀沼遊歩道再整備事業 　市　　　長

手賀沼公園 ア. 手賀沼遊歩道護岸工事 （副　市　長）

（周辺地区を含む） イ. つつじの褐斑病対策 （部　　　長）

の整備と魅力向上 ウ. 手賀沼遊歩道舗装修繕工事

(2) 手賀沼遊歩道周辺の整備

ア. 湖面に放置されている転覆したボート

イ. 劣化した案内表示板

ウ. 朽ちた桟橋

エ. 遊歩道脇の荒地

オ. 水生植物園

(3) 手賀沼公園に新しい遊具の設置

(4) 農産物直売所アンテナショップ跡地活用事業

のその後の状況

(5) 手賀沼・手賀川活用推進協議会の活動

大綱２ (1) 感染者情報の公表 　市　　　長

新型コロナウイルス （副　市　長）

感染症の５類移行後 （部　　　長）

の対応 (2) 受診可能な医療機関の現状と今後の見通し

(3) 入院調整について

(4) ワクチン接種の申し込み

(5) ２類相当時の新型コロナウイルス感染症対策

の検証と国・県への改善要望

【一問一答】 会派に所属していない議員　内　田　美恵子　議員

要　　　　旨

－２－



個人質問 【一問一答】　　  公　明　党　　       木　村　得　道　議員

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 不登校支援の推進について 　市　　　長

教育福祉行政 ア. 保護者への支援について （教　育　長）

イ. オンラインを活用した授業について （部　　　長）

ウ. 高校進学の支援について

(2) 熱中症対策について

ア. 熱中症対策の推進について

イ. 高齢者への支援について

ウ. 高齢者世帯等のエアコンの点検や整備につい

て

エ. 低所得者等に対しての適切な支援について

(3) 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）について

ア. ＡＥＤ設置が推奨される施設および考慮され

る施設について

イ. ＡＥＤ使用の教育・訓練に現状と今後の方向

性について

ウ. 野外の設置について

要　　　　旨

－３－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 少子化への異次元の対応 　市　　　長

市民生活の新課題 （部　　　長）

(2) 転入者の変化

(3) みどりのボランティア

大綱２ (1) ８０５０問題 　市　　　長

長寿社会の課題 （部　　　長）

(2) スーパーシニア（１００歳以上の方）

(3) 転倒への注意

(4) ごみ収集の変化

大綱３ (1) 宿泊業の弱点 　市　　　長

観光政策の （部　　　長）

これまでと今後

(2) 我孫子の優位性

(3) ブルーツーリズム

(4) インスタ映えの配慮

(5) 連携強化

【一問一答】　 　無所属フォーラム　 　 海　津　にいな　議員

要　　　　旨

－４－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 原油高騰・物価高騰などについて市政一般報 　市　　　長

コロナ・物価高騰に 告・補正予算の中でも対応が示されておりま （部　　　長）

対する対応について すが、「２０２３年くらしのアンケート」で

は、前回２０１９年では生活が苦しくなった

が５７％でしたが、今回は７３％へと急増し

ています。このことは、非課税世帯・一人親

世帯については、これまで以上に支援が必要

ですが、国・県頼みだけではなく、市として

も独自の対象、支給枠を広げ、積極的に対応

すべきです。お答えください

大綱２ (1) 台風２号の影響について、６点お答えくださ 　市　　　長

防災対策について い （部　　　長）

ア. 高齢者避難対象の「我孫子北近隣センター並

木本館」「生涯学習センターアビスタ」「湖

北台近隣センター」「新木近隣センター」「

近隣センターふさの風」の利用状況について

イ. 土砂災害警戒区域の１３８世帯３１５人の状

況について

ウ. 避難場所としての適否について。特に今回の

「生涯学習センターアビスタ」について

エ. 具体的な災害発生状況と対応について

オ. 多くの方から聞き取りをしました結果、防災

無線は全く聞こえないとのことから、防災ラ

ジオがやはり必要です。今回の「アンケー

ト」では１０％の人が防災ラジオの配布をと

答えています。改めて防災ラジオについて市

の考えについてお答えください

カ. 「２０２３年くらしのアンケート」では、避

難所の拡充が２０％となっています。今後の

計画など具体的な内容についてお知らせくだ

さい

大綱３ (1) 引き続き東部地域についてのあびバスの拡充 　市　　　長

あびバスの拡充、 については、２０の回答が寄せられていま （部　　　長）

特に東部地域に す。「週１回妻の介添えで通院しているが、

路線バスが少なく、タクシー等の出費が多

い。市営の通院バスがあるといい。あびバス

の路線拡張」高齢化が進む中で、とりわけ必

要となっています。お答えください

【一問一答】　　  日 本 共 産 党　     岩　井　　　康　議員

要　　　　旨

－５－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 東我孫子駅のバリアフリー化について 　市　　　長

バリアフリー化 ア. 我孫子市として東我孫子駅を将来に渡ってど （部　　　長）

により安全安心な の様にしようとしているのか

我孫子市へ

(2) 交通（鉄道）バリアフリー法に基づく東我孫

子駅の構想や方針は

ア. 旅客の施設（駅舎）

イ. 周辺の道路

ウ. 駅前広場等

(3) 新交通バリアフリー法の高齢者、身障者等に

対する構内歩行に関しては

(4) 地元住民から３度の要望書が出されている。

改修内容についてはＪＲと分担して行うこと

とし、これまで以上にＪＲに強く要請しても

らいたい

大綱２ (1) バリアフリー化で３５６号等の安全安心な歩 　市　　　長

３５６号の 道を （部　　　長）

バリアフリー ア. 我孫子駅を挟んでいる３５６号の歩道の危険

について 性についてどの様に考えているのか

イ. 側溝のフタの歩道を直すことはできないか

(2) 自転車専用道路を設定する道路はありますか

(3) 駅前のタクシー乗り場の段差をなくしてほし

い。これへの対応について

(4) 国・県に働きかけると同時に市も共同して改

修することはできませんか

【一問一答】　 　日 本 共 産 党　　 　 野　村　貞　夫　議員

要　　　　旨

－６－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 調整池変更状況 　市　　　長

柴崎地区産業用地 （部　　　長）

(2) 概算費用の変更

(3) 造成完成予定時期

大綱２ (1) 企業からの問い合わせ状況 　市　　　長

手賀沼観光誘致 （部　　　長）

（旧農産物直売所） (2) 観光誘致検討内容

大綱３ (1) 自動車整備に関する不適切な依頼状況につい 　市　　　長

市の保有する て （消　防　長）

自動車管理 （部　　　長）

(2) いつ頃から行われてきたのか？

(3) このような税金の使われ方は法律上、倫理上

問題はないのか？

(4) 消防関係車両について市内業者への依頼状況

について

大綱４ (1) 我孫子市都部字舟戸５５３番及び５５４番違 　市　　　長

不正土地利用 反指導 （部　　　長）

ア. 都市計画法違反の公示板設置までの経緯

イ. ２月２１日以降のやり取りと今後

ウ. 通行不可のダンプカー停車について

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   飯　塚　　　誠　議員

要　　　　旨

－７－



　個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 自転車駐車場について 　市　　　長

環境都市・企画行政 ア. 駐輪場の一時使用の台数を増加させることに （部　　　長）

　 　 ついて

イ. 定期使用申請時の支払い方法について

ウ. 申請方法に電子申請を追加することについて

　エ. 電動アシスト車の駐輪数の数年間の推移につ

　 いて

オ. 一時使用での電動アシスト車の駐輪方法につ

　 いて

カ. 定期使用での電動アシスト車の駐輪方法につ

　 いて

キ. 新木駅駐輪場の防犯カメラについて

　 　

(2) ピクトグラム路面標示について　

ア. あやめ通りのピクトグラム設置の経緯につい

　 て

イ. あやめ通りの歩道の通行について

ウ. 市内へのピクトグラム設置について

　 　

(3) 自転車を活用した健康促進イベントについて

ア. 利根川サイクリングロードでのスポーツイベ

ント開催について

　 　

(4) 我孫子市版自転車活用推進計画について

ア. 我孫子市版自転車活用推進計画の策定につい

て

　 　

【一問一答】　　  公　 明　 党　    　 江　川　克　哉　議員

要　　　　旨

－８－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 人材確保に向けた市の独自支援策 　市　　　長

介護従事者の ア. 家賃補助、保育・学童保育料補助等 （部　　　長）

人材確保

大綱２ (1) 土地利用の実態と今後 市　　　長

ＮＥＣ我孫子事業場 ア. 砕石場の操業と今後 （部　　　長）

東門前の諸課題

イ. 砕石場北側用地の土地利用

大綱３ (1) デイキャンプ場の利用改善 市　　　長

利根川ゆうゆう公園 ア. 夜間利用 （部　　　長）

デイキャンプ場

イ. 敷地外利用

ウ. ごみや炭の置き去り

エ. トイレ

大綱４ (1) グッズの拡大とふるさと納税 市　　　長

手賀沼の ア. グッズの拡大（市内ゴルフ場との連携等） （部　　　長）

うなきちさんでＰＲ

イ. ふるさと納税返礼品

【一問一答】　 　あ び こ 未 来　 　   早　川　　　真　議員

要　　　　旨

－９－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 我孫子市の防災対策について 　市　　　長

都市行政 （部　　　長）

(2) 中峠１５６３隣接の大和団地南側斜面の諸問

題について

大綱２ (1) 我孫子市のヤングケアラーの対応について 　市　　　長

教育行政 （教　育　長）

（部　　　長）

(2) 中学校部活動地域移行について

大綱３ (1) 自転車ヘルメット着用努力義務について 　市　　　長

市民の安全・安心の （教　育　長）

街づくり （部　　　長）

(2) 自転車保険加入促進対策について

【一問一答】　 　無所属フォーラム　 　 佐々木　豊　治　議員

要　　　　旨

－１０－



個人質問

質　問　事　項 答弁を求める者

大綱１ (1) 魅力ある手賀沼について 　市　　　長

観光行政について ア. 手賀沼公園今後どの様な公園にしたいか （部　　　長）

イ. 手賀大橋ふもとの活用は

(2) 手賀沼一周遊歩道の整備について

ア. 手賀沼一周遊歩道の整備はどの様になってい

るか

イ. ハーフマラソンコースの延長について

(3) シャトルバスの運行について

ア. シャトルバスまた観光船の運行は

(4) 持続可能な観光認定について

ア. 経緯と今後の取り組みについて

大綱２ (1) 新型コロナウイルス感染症５類移行について 　市　　　長

福祉行政について ア. 感染症とは何ですか （教　育　長）

（部　　　長）

イ. 分類「５類」に移行は何故ですか

ウ. 患者に対する支援は

エ. 外来、入院等の医療体制は

オ. 高齢者施設等への対応は

カ. 学校、幼稚園、保育園等の対応は

キ. 今後のワクチン接種については

【一問一答】　　  清 　風　 会　　     椎　名　幸　雄　議員

要　　　　旨

－１１－


